


городского пространства, организацией 
фестивалей и флеш-мобов, направленных 
на приобщение населения к здоровому 
образу жизни.

В первые два дня участники фестиваля 
посещали мастер-классы по составлению 
проектов  и работали над своими соб-
ственными идеями. В сжатые сроки каждая 
инициативная группа ребят тщательно – от 
доказательства актуальности проекта до 
его сметы –  продумывала свои работы, 
чтобы в третий день представить их на 
суд экспертов.

Победителями, получившими грант в 
размере 30 000 рублей, стали четыре дей-
ствительно достойных проекта. Один из 
них – антинаркотическая акция «Закладка», 
направленная на борьбу с продажей психо-
активных веществ. Разработала ее группа 
девушек-волонтеров, среди которых была 
и студентка группы ОРМ-23 ИМПиСР НГПУ 
Екатерина Ищенко. 

В этом году ввели традицию передачи 
фестивального кубка эксперту самого за-
помнившегося и успешного направления. 
Первым обладателем кубка стала стар-
ший преподаватель кафедры теории и 
методики воспитательных систем ИМПиСР 
НГПУ Анастасия Игоревна Тетерина, в 
чьей группе Public events for people созре-
ло наибольшее количе-
ство свежих и полезных 
проектов.

Все волонтеры, ко-
торые посвятили вы-
ходные слету, увезли 
с собой огромный ба-
гаж знаний, знакомств 
и идей, которые они 
обязательно реализуют. 

Анна 
Сукнева

Дорогие читатели! Мы постара-
лись сделать первый в этом году 
номер праздничным и опубликовали 
статьи, которые будут радовать вас 
во время сессии и каникул.

На страницах «Пульса» вы узна-
ете, как наши ребята съездили на 
волонтерский сбор «Время твоего 
выбора» и набрались такого опы-
та в создании проектов, что теперь 
смогут выиграть все грантовые кон-
курсы. Украсили выпуск впечатления 
студентов о летней педагогической 
практике в якутском ДОЛ «Орленок». 
В рубрике «Персона» на этот раз три 
человека – три стадии карьерного ро-
ста, превращения активного студента 
в руководителя. А специально для 
тех, у кого после Нового года насту-
пает первая сессия, мы расспросили 
«старичков» и преподавателей о том, 
как же без труда расправиться со 
всеми зачетами и экзаменами.

Я не смогу написать  все, что хочет-
ся сказать вам, любимые читатели, 
поэтому я просто пожелаю каждому 
сделать свое важное открытие и 
пережить счастье, которое приносит 
сбывшаяся заветная мечта!

Мероприятие проводилось при поддерж-
ке Комитета по делам молодежи мэрии 
Новосибирска, центра социально-психо-
логической помощи «Родник», клубного 
объединения «Вектор» и Региональной 
ассоциации работающей молодежи Но-
восибирска.

Фестиваль проходил по четырем на-
правлениям: Select your team, New Like, 
Public events for people и NEO City. Каждое 
направление отвечало за проекты, связан-
ные с жителями города, обустройством 

Áóäü â êóðñå

27–29 сентября в ДСОЛКД «Тимуровец» состоялся выездной фестиваль-конкурс 
волонтерских отрядов, работающих по направлению «Здоровый образ жизни». 

ÂÐÅÌß ÒÂÎÅÃÎ ÂÛÁÎÐÀ
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Андрей Лихачев, студент группы ОРМ-53 
ИМПиСР НГПУ:

– Участники конкурса жили в лагере, и 
мы как кураторы постарались привнести 
в эту жизнь атмосферу легкости и радост-
ного общения. Надеюсь, у нас получилось. 
Ребята лучше узнали друг друга, чем если 
бы жили в гостинице и общались только 
на конкурсах. А вообще, все участники 
оказались очень открытыми и добрыми 
людьми.

Победителями конкурса стали лидеры 
и руководители детских и молодежных 
общественных объединений из Томска, 
Нижнего Новгорода, Ханты-Мансийско-
го автономного округа, Пермского края 
и Курганской области. Пять активистов 
молодежных объединений Новосибир-
ской области удостоились сертификатов 
участника. Но, конечно, самым важным 
стало то, что все получили новые знания 
и опыт, а высказанные предложения по 
изменению молодежной политики в стране 
будут учтены Федеральным агентством по 
делам молодежи и лягут в основу новых 
законопроектов, предусмотренных дорож-
ной картой «Миссия выполнима».

Ирина 
Сазонова

10-16 октября Новосибирск принимал 
91 финалиста Всероссийского конкурса 
лидеров и руководителей детских и мо-
лодежных общественных объединений 
«Лидер XXI века». 

Конкурс проводится уже 10 лет, его учре-
дителем является Федеральное агентство 
по делам молодежи. Цель конкурса – фор-
мирование и популяризация позитивного 
образа молодого гражданина Российской 
Федерации.

Для полного погружения в атмосферу 
участников разместили на территории 
ДОЛ им. К. Заслонова. Их ожидало пять 
серьезных испытаний: творческая самопре-
зентация, «День единых действий» – пре-
зентация федеральных проектов Росмо-
лодежи и проектов своих объединений в 
ТРЦ «Аура», защита проекта, публичное 
выступление на тему «Я – за!» и стра-
тегическая игра с элементами дебатов 
и проектирования «Дорожная карта раз-
вития молодежных и детских обществен-
ных объединений России до 2020 года. 
Миссия выполнима».

В качестве жюри были приглашены экс-
перты: заместитель директора «Союз пио-
нерских организаций – Федерация детских 
организаций» Ирина Игоревна Фришман, 
директор общероссийской общественной 
организации «Детские и молодежные со-
циальные инициативы» Сергей Владими-
рович Тетерский, начальник управления 
ВДЦ «Орленок» Сергей Геннадьевич 
Степанец и другие. Эксперты отметили 
высокий уровень организации конкурса 
и высоко оценили сотрудничество НООО 
«Союз пионеров», ГБУ НСО «Дом моло-
дежи» и ИМПиСР НГПУ.

Неожиданным стало появление на кон-
курсе молодежного жюри, в состав кото-
рого вошли студенты ИМПиСР НГПУ. Они 
разработали собственные критерии для 

оценки участников и вручали собственный 
приз – статуэтку и диплом «Признание 
молодежи Новосибирской области».

Егор Назарчук, студент группы ОРМ-33 
ИМПиСР НГПУ:

– Молодежное жюри – очень правиль-
ное нововведение, ведь именно молодежь 
должна принимать непосредственное уча-
стие в выборе своего лидера. Также было 
очень интересно узнать о развитии моло-
дежной политики в других регионах.  

Другие студенты нашего института были 
кураторами номинаций и тоже получили 
массу положительных эмоций.

«ËÈÄÅÐ XXI ÂÅÊÀ» – ÑÎÇÂÅÇÄÈÅ 
ËÞÄÅÉ È ÑÎÁÛÒÈÉ

София 
Романенко

Критерии, разработанные молодежным жюри ИМПиСР НГПУ

Этап «Защита проектов»:
• Актуальность (востребованность и своевременность проекта)
• Возможности реализации и риски
• Ораторское мастерство докладчиков (грамотность, образность и эмоцио-

нальность речи)
• Коммуникативные способности докладчиков (умение донести информацию 

доступно, аргументировано и привлекательно) 
• Визуальная подача материала (наглядность, использование современных 

технологий) 

Этап «Творческая самопрезентация»
• Оригинальность идеи
• Информативность (содержательность, логичность, соответствие целей и 

задач)
• Коммуникативные качества (подача материала, ораторское мастерство, 

умение работать с залом)
• Визуальная подача (наглядность, оформление, использование современных 

технологий) 
• Соблюдение регламента
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10 сентября Институт молодежной политики и социальной работы НГПУ отметил 
свое десятилетие. В этот день институт принимал гостей, а мы взяли интервью 
у хозяйки праздника, директора ИМПиСР НГПУ Валентины Степановны Пель.

ÂÀËÅÍÒÈÍÀ ÑÒÅÏÀÍÎÂÍÀ ÏÅËÜ: 
«ÑÌÎÒÐÈÌ ÂÏÅÐÅÄ Ñ ÍÀÄÅÆÄÎÉ»

– Валентина Степановна, как поя-
вился Институт молодежной политики 
и социальной работы НГПУ? 

– Идея создания такого учебного за-
ведения родилась более десяти лет тому 
назад, и Петр Вольдемарович Лепин, 
бывший тогда ректором НГПУ, предло-
жил ее Администрации Новосибирской 
области. Инициативу поддержали и об-

ратились с ходатайством в Министерство 
образования и науки РФ. При поддерж-
ке мэрии Новосибирска удалось найти 
удобное помещение. 

ИМПиСР НГПУ первым стал осущест-
влять подготовку специалистов моло-
дежной сферы за Уралом, и по сей день 
остается уникальным, перспективно раз-
вивающимся научно-методическим цен-

тром молодежной политики и дополни-
тельного образования в Новосибирской 
области. Совместно с сотрудниками ко-
митетов по делам молодежи, управлений 
образования и общественных организа-
ций на нашей базе проводятся научные 
семинары и конференции, встречи и бе-
седы, посвященные различным аспектам 
современного образования, социальной 
работы, жизни молодежи. 

– Зачастую абитуриенты приходят 
уже с опытом, полученным в детских 
и молодежных общественных органи-
зациях. Это учитывается?

Зачисление в институт производится 
по результатам ЕГЭ. А опыт обществен-
ной деятельности, полученный абитури-
ентами ранее, очень помогает им уже во 
время обучения.

– Кто из выпускников успешно реали-
зовал себя в полученной профессии?

– Список выпускников, реализовавших 
себя в молодежной политике, допол-
нительном образовании и социальной 
работе, висит у нас в фойе. Мы очень 
многими ребятами гордимся, например, 
Зоей Волынчиковой, которая работает 
в Министерстве социального развития 
НСО, Виктором Кокушем, который до 
недавнего времени был молодежным 
мэром, Олесей Адамовой – главой круп-
ного молодежного центра в Октябрьском 
районе, Катей Абубакировой – комисса-
ром Штаба студенческих отрядов НСО, 
Евгенией Печериной – координатором 
по работе с добровольцами. Всех пере-
числить сложно. Есть те, кто ушли в 
коммерческие структуры, но по роду 
своей деятельности все равно работа-
ют с молодежью. Некоторые работают 
в политических структурах: идут в по-
мощники депутатов, в Законодатель-
ное собрание, в мэрию. Есть те, кто 
непосредственно работает в системе 
дополнительного образования, напри-
мер, Александр Баксалов. 

Это институту 10 лет, а ведь первый 
выпуск состоялся через 5 лет, поэто-
му реально наши студенты работают 
только последние 5 лет – и о них везде 
говорят! Есть те, кто уже занимает до-
вольно высокое положение, например, 
Павел Бачанов, который начинал в Доме 
Молодежи, а сегодня мы уже получаем 
от него официальные письма с просьбой 
отпустить студентов на мероприятие. 

Некоторые выпускники остались пре-
подавать в институте. Процесс подготов-
ки молодых преподавателей сложный и 
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долгий, поэтому мы очень рады успехам 
Дмитрия Васильевича Лапина, который 
сейчас готовится к защите диссертации, 
Евгения Константиновича Козлова, Ана-

стасии Игоревны Тетериной, Анны Ана-
тольевны Камневой – это те, кто уже 
давно работают. А, например, Анна Ша-
рифуллина, Михаил Шубин, Константин 

Бондаренко пришли совсем недавно. 
В своих ребятах мы видим главное: 
они готовы работать. Например, Кон-
стантин еще студентом начинал свою 
спортивную деятельность, очень хорошо 
зарекомендовал себя в университете, 
поэтому ему предложили остаться на 
кафедре и поступить в магистратуру.
Александр Ключко продолжает работу 
с молодежным проектом регионального 
масштаба, который начал еще студентом 
и защищал на всероссийских конкурсах. 
Я думаю, что ребята, которые пришли 
к нам целенаправленно, с благодарно-
стью вспоминают годы учебы, потому 
что институт дал им базу для уверенной 
работы в области «человек-человек», 
очень тонкой сфере. 

– Валентина Степановна, вы со-
временная женщина, руководитель 
крупного института. Насколько ком-
фортно вы чувствуете себя в кругу 
коллег-мужчин?

 – У меня замечательные коллеги, с 
которыми работать очень хорошо. Так, 
кафедрами у нас заведуют  мужчины – 
Борис Аркадьевич Дейч и Денис Влади-
мирович Чернов, которых вы не всегда 
видите на первых линиях, но чья работа 
очень ценна. Серьезным направлением 
подготовки занимается и доцент кафе-
дры социальной работы ИМПиСР НГПУ 
Михаил Владимирович Чельцов. Мне 
нравится определение студентов, что 
институт – это как единая семья, и мне 
очень помогает чувство единства и под-
держки. Решать вопросы бывает непро-
сто, но думаю, что самое главное здесь 
– это хорошо знать дело, стараться мак-
симально качественно выполнять свою 
работу, быть внимательным к людям.. 

– Традиционный вопрос: каковы 
перспективы и что бы вы хотели по-
желать институту?

– Я пожелаю дальнейшего развития, 
укрепления, потому что та подготовка 
студентов, которую мы ведем, важна 
и необходима. Она помогает воспиты-
вать подрастающее поколение. Мы об-
щаемся с городским Домом учителя, и 
они откровенно говорят, что заимствуют 
многие наши идеи. Так что подход у нас 
методологически абсолютно верный, по-
этому нам нужно развиваться дальше. 
Поэтому мы очень благодарны ректорату 
НГПУ за поддержку многих наших ини-
циатив и надеемся на 
дальнейшую плодот-
ворную работу. И, ко-
нечно, уверены в том, 
что наша работа будет 
иметь продолжение и 
ИМПиСР НГПУ отме-
тит свое 100-летие. Инна 

Ляпина
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ÌÎÈ ÄÅÑßÒÜ ËÅÒ 
Институту десять лет. Каждый вкладывает свой смысл в эти три слова. Лично 

для меня институт – не заведение, не здание, а люди и события. Я был студентом 
первого набора ИМПиСР НГПУ, сейчас я преподаватель: все десять лет моя жизнь 
тесно связана с институтом.

здесь же поймаю волну «своего юмора». 
Пять из десяти лет я преподаватель, но 
чувствую себя невыпустившимся студен-
том, не могу надышаться свежим воздухом 
студенчества. 

За десять лет сменились поколения сту-
дентов. Некоторые традиции покидают 
нас, но самое важное остается. Интерес к 
человеку. Неповторимые пары в неповто-
римых группах. Мне есть, что вспомнить 
про каждый учебный год в ИМПиСР НГПУ.

2003/04 –  зачет по истории психологии 
«на двойку у Белой», пропущенная педа-
гогическая практика.

В первые годы все воспринималось 
по-особенному. Так, много нового и зна-
чимого принесла студенческая жизнь! 
Я пришел в институт глупым необстре-
лянным юнцом и увидел на примере не-
которых педагогов, каким можно стать. 
Многие называют институт школой жизни. 
Думаю, жизнь в принципе не может не 
учить, однако именно здесь мы учились 
человечности, взаимопомощи, дружбе, 
любви и уважению. 

Здесь особое место. Иногда охота уйти 
пораньше, но всегда хочется вернуться. 
Если я встревожен, то здесь успокоюсь и 

2004/05 – меня отправляют методистом 
в «Алмаз». На тот момент я представлял 
методиста кем-то вроде руководителя 
кружка, но в конце лета был влюблен в 
детство. Хотя теперь понимаю, что рабо-
тали мы тогда безобразно.

2005/06 – я очень увлечен учебой и 
с нетерпением жду поездки в Ленск. В 
результате мы оказались в Мирном. Это 
было лето близкого знакомства со студен-
ческими друзьями, мы были как семья. 
Еще институт переехал на Кропоткина, и 
это было большое дело. Мыли, прикру-
чивали, носили и в промежутках учились 
в школьных классах. Такой прекрасный 
тренинг на межгрупповое взаимодействие.

2006/07 – педагогическая практика у 
студентов младших курсов. Здесь же 
золотое для меня лето в Ленске. На-
верное, в этот год у нас окончательно 
сформировалась модель проведения 
адаптива и инструктива, смотров худо-
жественной самодеятельности на сцене 
НГПУ. Функционирует прекрасный ба-
зовый лагерь им. Олега Кошевого, где 
научным руководителем работает за-
ведующий кафедрой социальной работы 
ИМПиСР НГПУ Денис Владимирович 
Чернов. Все это предоставляет поле для 
общения, взаимодействия. А еще с по-
мощью доцента кафедры теории и ме-
тодики воспитательных систем ИМПиСР 
НГПУ Елены Александровны Белой мы 
начинаем ставить сказки. 

2007/08 – в институте появляется до-
цент кафедры теории и методики вос-
питательных систем ИМПиСР НГПУ На-
талья Валерьевна Вохмина, а вместе с 
ней поездки на всевозможных «Лидеров». 
А лично мне в этом году понравились 
госы и диплом.

2008/09 – Таня Таропатина, Аня Шари-
фуллина и Лена Жердева вводят тради-
цию посвящения в студенты. А я весь год 
ходил на пары и боялся, что студенты 
вспомнят, как лишь в прошлом году я был 
пятикурсником.

2009/10 – поступает буквально россыпь 
талантов. Для меня этот набор и два по-
следующих навсегда останутся особен-
ными. 

2010/11 – год команд КВН «Бабы в стра-
зах» и «Сборная России». 

Последние два года я бываю в институте 
не каждый день, но всегда жду этих визи-
тов. Последнее яркое впечатление – по-
ездка в Екатеринбург с «Супер-командой». 
Хоть учила ребят Наталья Валерьевна, 
а воспитывала Валентина Степановна, я 
очень горжусь этой замечательной чет-
веркой и дело совсем не в формальных 
результатах.

Евгений Константинович Козлов, 
старший преподаватель кафедры 

теории и методики воспитательных 
систем ИМПиСР НГПУ



серьезно, то обязательны толерантность, 
собранность и очень быстрая реакция. 
Такие простые человеческие качества, 
которыми мы все обладаем, но у волон-
тера эти качества должны стать профес-
сиональными.

– На каких мероприятиях регио-
нального, всероссийского, а может, и 
международного масштаба ты присут-
ствовала? 

– Мой первый серьезный опыт волон-
терской работы – форум «Интерра’10». 
Потом все закрутилось и завертелось. 
Я участник масштабных мероприятий, 
проходивших в Новосибирске: форум 
«Интерра» с 2010 по 2013 гг., «Техно-
пром», «Дельфийские игры России и 
стран СНГ», акция «Свеча памяти», фе-
стиваль уличных культур «ARTSpase», 
конкурс молодых модельеров «Золотая 
нить», Кубок по биатлону А. Богалий, 
Всемирный форум снега, соревнования 
для детей с инвалидностью с детства 
«Мультиспорт», Кубок Карелина «Сила 
традиций», Эстафета Олимпийского 
огня. Также я участник всероссийских 
и международных соревнований: Этапа 
кубка мира по биатлону (Сочи 2012–
2013), финала Кубка мира по лыжным 
гонкам параолимпийского комитета 
(Сочи, 2012–2013), XVIII Всемирной 
летней универсиады (Казань, 2013). 
Я ездила на форум «Селигер», про-
шла обучение на семинаре-тренинге 
«Школа безбарьерных выборов» по 
работе с людьми с инвалидностью. 
А в 2014 году я буду волонтером XXII 
Зимних Олимпийских игр в Сочи. Так 
что свободного места на страницах в 
моей волонтерской книжке почти не 
осталось.

– Волонтеры помогают доброволь-
но и бесплатно, но наверняка в твоей 
копилке имеются награды?

– Неожиданно и приятно было по-
лучить знак «Отличник молодежной 
политики Новосибирской области» за 
вклад в развитие волонтерского движе-
ния. Также я получила благодарность 
Губернатора Новосибирской области 
и дипломы, дипломы, дипломы с каж-
дого мероприятия. Будет что показать 
внукам. 

– Считаешь ли ты себя амбициоз-
ной? Какие качества должны быть у 
человека, чтобы он добился успеха?

– Я считаю себя 
амбициозной, это 
качество помогает 
владеть ситуацией, 
принимать реше-
ния и отвечать за 
них. Качества, не-
обходимые для успе-
ха, – решительность, 
настойчивость и 
удача.
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ÈÍÍÀ ËßÏÈÍÀ: «ÂÎËÎÍÒÅÐ – 
ÝÒÎ ÑÓÏÅÐÃÅÐÎÉ»

Обладательница прекрасной улыбки, человек с фонтаном творческих идей, 
любимая одногруппница, обаятельная девушка – студентка группы СР-22 ИМПиСР 
НГПУ Инна Ляпина рассказала о том, почему она стала волонтером, каких успехов 
достигла и какие вершины собирается покорить.  

– Инна, почему ты решила стать во-
лонтером и что тебе больше всего нра-
вится в этой деятельности?

– Волонтерской работой я увлеклась, 
когда училась в школе. Сначала «Город-
ской отряд волонтеров Новосибирской об-
ласти», а затем уже Волонтерский корпус 
НСО. Волонтер – это супергерой: он знает 
все, умеет все и показывает себя только 
с лучшей стороны. 

– Что входит в твои волонтерские 
обязанности?

– Я являюсь тим-лидером Волон-
терского корпуса НСО, в наши обязан-
ности входит отбор волонтеров, про-
ведение собеседований, разработка 
и проведение тренингов для создания 
дружной и профилированной волонтер-
ской команды, организация выездных 
развлекательно-образовательных лаге-
рей для волонтеров и непосредствен-
ная работа на мероприятии вместе с 
командой. 

– Появились ли у тебя профессио-
нальные секреты? 

– Конечно! Нужно уметь спать всегда, 
когда есть такая возможность. А если 

София 
Романенко
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ÝÒÎ ÒÅÏËÎÅ 
ÑÅÂÅÐÍÎÅ  ËÅÒÎ 

Студентка группы ОРМ-53 ИМПиСР 
НГПУ Надежда Кузьменко:

– Ребята, которые ездили вместе со мной, 
были профессионалами своего дела, по-
этому лето прошло на высоте! Я получила 
большой запас позитивных эмоций. Очень 
хотелось, чтобы лето продолжалось очень 
долго. Но, к сожалению, все хорошее когда-
нибудь заканчивается, и вот я уже на парах 
и скучаю по тем мгновениям. Пересматри-
вая фотографии и видеоролики, я вспоми-
наю только хорошее. Пользуясь случаем, 
хочу вновь сказать слова благодарности 
тем ребятам, которые были рядом со мной 
все лето, а именно: Ксении Кузьменко, Ана-
стасии Удовиченко, Екатерине Кирьяновой, 
Виктории Воронковой, Елене Октябрьской, 
Анастасии Францевой, Александру Павлен-
ко, Софии Романенко, Екатерине Ищенко, 
Екатерине Саулиной, Андрею Либману, Его-
ру Назарчук, Екатерине Штурмак, Максиму 
Ловкачёву, Екатерине Саяпиной, Надежде 
Забелич. Я вас очень люблю!

Студентка группы СР-52 ИМПиСР 
НГПУ Анастасия Удовиченко:

– Первый в моей жизни опыт методиста 
случился в этом году в прекрасном, хоть 
и далеком ДОЛ «Орленок». Чего ожидать 
от лета я не знала, и эта неизвестность 
интриговала меня сильнее всего. Два с 
половиной месяца вдали от дома, в не-
знакомом месте, в компании 25 ребят, с 
которыми до этого никогда не проводила 
столько времени, а самое главное – с 
этого пути уже не свернуть. Но это, каза-
лось бы, долгое лето пролетело как одна 
неделя. Все эмоции, которые мне удалось 
пережить в далекой Якутии, передать 
невозможно! Я могу сказать с уверенно-
стью: «Лагерь “Орленок”, без сомненья, 
дарит хорошее настроение!». Кто знает, 
тот поймет!

Студентка группы СР-42 ИМПиСР 
НГПУ Елена Октябрьская:

– У большинства людей словосочетание 
«лагерь “Орленок”» ассоциируется с ВДЦ 
«Орленок» в Туапсе, но только не у меня. 
Для меня это словосочетание может озна-
чать только одно: ДОЛ «Орленок», город 
Мирный, Якутия. И для этого есть веские 
причины: невероятно красивая природа, 
волшебные солнечные белые ночи, от-
личные условия для работы, творчества и 
самореализации, любимые дети, друзья, 
веселье и смех, кружки-бассейн-батут, 
черные белки, походы, и лучший в мире 
директор Нина Григорьевна. В это место 
невозможно не влюбиться. Закончить 
хочется известной фразой: «Я вернусь к 
тебе, Орленок!».

Первые дни после летних каникул в нашем институте всегда наполнены раз-
говорами восхищенных вожатых о том, как прошло лето. Эта осень не стала 
исключением. Кто-то уехал в ДОЛ Новосибирской области, а кто-то проявил себя 
человеком отчаянным и на все лето отправился в таежные края, в республику 
Саха (Якутия), чтобы полностью окунуться в мир вожатства. Ребят принял 
ДОЛ «Орленок» (Мирный). Мы узнали у наших смельчаков, как прошло их лето 
вдалеке от дома.

Студентка группы ОРМ-23 ИМПиСР 
НГПУ Екатерина Кирьянова:

– Когда передо мной встал вопрос, куда 
бы поехать летом, я приняла решение, что я 
проведу его в ДОЛ «Орлёнок», на севере. И 
знаете, я ничуть не пожалела! Даже наобо-
рот, безмерно рада, что отправилась именно 
туда! Это было мое первое лето в данном 
лагере, все было ново и очень интересно. 
У нас был отличный педагогический отряд, 
волшебные дети, масса интересных меро-
приятий, огромное количество возможностей 
для самореализации. За лето я получила 
большое количество положительных эмоций 
и приобрела важный опыт работы с детьми 
и общения с разными людьми, имела воз-
можность наблюдать за виртуозной работой 
своих коллег. Знаете, это настоящее счастье, 
когда то, что ты делаешь, доставляет тебе 
удовольствие! А когда работаешь в дружном 
и по-настоящему сплоченном коллективе 
счастливых людей – большей радости и 
представить себе нельзя!

Студент группы ОРМ-23 ИМПиСР 
НГПУ Максим Ловкачёв:



щем году я непременно поеду в этот же 
лагерь. Тем более, как показывает опыт, 
погода там намного лучше, чем в Ново-
сибирской области. 

Студентка группы ОРМ-33 София 
Романенко:

– Еще зимой я знала, как и где я про-
веду очередное лето. Как любой совре-
менный студент я не собиралась терять 
время даром и проводить каникулы без 
пользы. Студентка группы ОРМ-53 На-
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Анастасия 
Францева

– В первую очередь, спасибо «Орленку» 
за то, что я почувствовал себя настоя-
щим вожатым, ведь это был мой первый 
полноценный опыт работы с детьми. Ког-
да я летел в Якутию, то не знал, как все 
будет, но лишь мы перешагнули ворота 
этого замечательного лагеря, все встало 
на свои места. Мы отработали лето под 
девизом: «Детство счастливое для всех». 
Каждый день был наполнен яркими со-
бытиями, мероприятиями, горящими от 
счастья детскими глазами. Очень здорово 
чувствовать ответственность не только 
за себя, но и за 30 ребят своего отряда. 
Спасибо моим напарницам: Екатерине 
Ищенко, Екатерине Кирьяновой, Екате-
рине Штурмак – за то, что были рядом. 
Лето пролетело на одном ярком, дружном, 
задорном дыхании! Я могу с уверенностью 
сказать,  где проведу следующее лето. 
Когда на последнем костре смотришь на 
эти заплаканные лица ребят и слышишь 
их «Приезжайте к нам в следующем году», 
«Мы вас любим», «Никогда не забудем», 
все сомнения улетают в один миг. Ведь 
«Орленок» ждет тебя всегда. 

Студент группы СР-33 ИМПиСР НГПУ 
Александр Павленко:

– В прошлом году я уже ездил в «Ор-
ленок», мне понравилось.В этом году я 
снова решил поехать и не пожалел: это 
лето было наполнено еще более яркими 
эмоциями.Наш коллектив был очень спло-
ченным, спасибо за это нашей старшей 
вожатой Надежде Кузьменко! В следую-

Вожатский отряд «Талисман» (ДОЛ «Орленок»)

дежда Кузьменко, которая уже три года 
является старшей вожатой в ДОЛ «Ор-
ленок», предложила мне отправиться в 
этот лагерь, я не сомневалась ни минуты 
и начала рьяно готовиться к предстоящей 
поездке.

Наш отряд встретило яркое солнце и 
градусов тридцать тепла. Вот вам и се-
вер! Первые впечатления об «Орленке»: 
красота, красота, красота. Будто в сказку 
попали. Деревянные корпуса эффектно 
смотрелись в вечернем свете.Все, кто 
бы ни побывал в Мирнинском «Орлен-
ке», называют его сказочным лагерем, 
с особенной атмосферой. Нас радушно 
приняли, и мы, в свою очередь, ответи-
ли взаимностью. Можно сказать без пре-
увеличения, что коллектив лагеря – это 
большая семья. Через несколько дней в 
лагерь заехали дети, и начались трудовые 
будни, полные радости и веселья. Мы, 
вожатский отряд «Талисман», отработали 
лето на «отлично», ведь вместе мы реша-
ли любые проблемы, помогали друг другу 
и просто дружили.Но вот лето подошло 
к концу, и так грустно было расставать-
ся с лагерем, детьми. Около 40 ребят 
приехало провожать нас в аэропорт, что 
растрогало до глубины души. Прошло уже 
время, а дети до сих 
пор напоминают нам 
о лете звонками, со-
общениями и письма-
ми в Интернете. Я бы 
очень хотела вернуться 
в ДОЛ «Орленок» еще 
раз, потому что там нас 
помнят и ждут.
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ÇÍÀÊÎÌÜÒÅÑÜ, ÏÅÐÂÛÉ ÊÓÐÑ!

Закончился первый семестр. Как ду-
маете, для кого он был самым волни-
тельным? Конечно, для первокурсни-
ков, ведь ребята еще совсем недавно 
были школьниками! И мы, студенты 
старших курсов, понимаем их и стара-
емся поддержать. Давайте же узнаем, 
нравится ли нашим первокурсникам 
институт, как они вливаются в коллек-
тив и что интересного могут рассказать 
о своих группах.

Мы группа СР-12, и мы очень рады, что 
поступили в ИМПиСР НГПУ. Почему? По-
тому что мы готовы менять молодежную 
среду в лучшую сторону и заботиться о 
нашем будущем.

 Студенческая жизнь началась с отлич-
ного адаптива: было много замечательных 
моментов, которые останутся в нашей 
памяти навсегда. Но самое важное то, что 
благодаря сбору группа стала единым це-
лым. Мы узнали друг друга и сдружились. 

Учебная деятельность вдохновляет 
нас. Мы с интересом слушаем лекции 
преподавателей. Они дают нам бесцен-
ные знания, делятся жизненным  опы-
том и помогают в освоении различных 
наук. Но какими бы преподаватели ни 
были, страх перед первой сессией, да 
и перед всеми остальными, остается. 
Мы надеемся, что все сложится хоро-
шо, ведь мы СР-12 и мы стремимся к 
знаниям!

Много хорошего хочется сказать о 
нашей замечательной группе П-11, ее 
прекрасном составе и веселом курато-
ре. Первая встреча в стенах института 
прошла приятно, что нас поразило: 
редко чувствуешь себя непринужденно 
в новом коллективе, но ребята оказа-
лись приветливыми и дружелюбными. 
Вторая встреча оказалась не менее 
интересной: сидя в одном из залов 
ИМПиСР НГПУ, мы с упоением слу-
шали о предстоящем адаптиве. Сбор 

Ольга 
Поздняк

помог нам раскрыться и показать себя 
с лучшей стороны – стороны наших 
возможностей и талантов. 

Тогда еще не было осознания того, что 
мы будем вместе все годы обучения, но 
имелось предчувствие, что это время 
пройдет весело и интересно. Предчув-
ствие это живо и сегодня. С каждым 
днем наш маленький коллектив стано-
вится все более дружным. Хочется при-
ходить в вуз и видеть рядом эти милые 
и родные лица. 

Вот мы и первокурсники, группа ОРМ-
13! Многие до сих пор не могут прийти в 
себя. Мы будто крошечные первоклашки, 
вступившие в новый мир, где столько все-
го интересного и нового.

 За несколько дней адаптива группа 
стала для нас второй семьей. Мы очень 
сблизились и каждый день с радостью 
спешим на учебу. И если группа – это но-
вая семья, то ИМПиСР НГПУ как второй 
дом! Такой родной, уютный, теплый. 

Еще мы счастливы, что у нас такие пре-
подаватели. Мы еще не совсем привыкли 
к новой роли, новым правилам и обязан-
ностям, а они всегда готовы помочь. И 
старшие курсы тоже встретили нас очень 
доброжелательно и помогли освоиться.

 Нам очень повезло, что мы попали имен-
но сюда, что в нашей группе собрались 
такие удивительные 
люди, что у нас такой по-
трясающий куратор. Мы 
уверены, что годы, про-
веденные в институте, 
останутся в нашей памя-
ти навсегда, потому что 
счастливые моменты 
жизни не забываются!
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Наверное, каждому хотелось бы увидеть этот самый романтичный город в 
мире. А вот участникам бала первокурсника, прошедшего 21 октября в стенах 
ИМПиСР НГПУ, удалось увидеть Париж, услышать, почувствовать и даже попро-
бовать на вкус!

WELCOME TO PARIS

Первокурсники очень ответственно от-
неслись к «путешествию». Мастера пе-
дагогической профессии – группа П-11, 
которой выпала честь выступать первой, 
– продемонстрировали настолько изящ-
ный вокал, что даже преподаватели не 
смогли усидеть на местах и закружились 
в танце вокруг исполнительницы Марии 
Медведевой.

Отправляются наши студенты в Па-
риж или остаются в стенах института, 
среди них действует негласное правило: 
«Состоишь в группе ОРМ – подходи к 
любому делу креативно». Группа ОРМ-
13 не обошла это правило стороной и 
удивила всех энергичным номером. А 
группа СР-12 порадовала гостей бала 
очень женственным, изящным и непри-
нужденным танцем. 

После представлений была объявле-
на пауза, во время которой участники 
бала могли перевести дух, попробовать 
легкие французские закуски и сфотогра-
фироваться с настоящими французски-
ми мимами (студентки группы ОРМ-23 
ИМПиСР НГПУ Екатерина Саулина и 
Ксения Бешевец). А после этого всех 
ждал гвоздь вечера – выбор самых оча-

ровательных дам и самых галантных ка-
валеров бала. Все соперники оказались 
очень достойными, и жюри пришлось 
изрядно подумать над распределением 
званий.

Самая энергичная пара – студенты 
группы ОРМ-13 ИМПИСР НГПУ Алексей 
Демахин и Дарья Чуликова. В их танце-
вальном попурри множество мелодий и 
стилей сменяли друг друга как в цветном 
калейдоскопе.

Самая креативная пара – студенты 
группы П-11 ИМПиСР НГПУ Никита Маточ-
кин и Елена Коляденко, которые в своем 
воздушном выступлении перенесли зри-
телей на летний луг с кружащей по нему 
прекрасной бабочкой.

Студенты группы ОРМ-13 ИМПиСР 
НГПУ Илья Мясников и Алина Самборская 
удивили неожиданным подходом: вместе 
с героями фильма «Маска» увлекли зри-
телей пускай не французским, но таким 
зажигательным, ритмичным и современ-
ным танцем, что получили звание самой 
артистичной пары.

Титул самого галантного кавалера и 
самой очаровательной дамы завоева-
ли студенты группы П-11 ИМПиСР НГПУ 

Диана 
Фледан

Андрей Лебедев и Мария Медведева, по-
казавшие очень чувственный и проникно-
венный номер про историю двух влюблен-
ных, которые преодолеют все преграды и 
будут вместе. 

Бал первокурсника удался на славу: 
первокурсники окунулись в атмосферу 
студенческого капустника и узнали друг 
друга с новой, творческой стороны.

Студентка группы СР-12 ИМПиСР 
НГПУ Екатерина Гавриленко:

– Старшекурсники подготовили интерес-
ный сценарий бала – романтичный и утон-
ченный, а мы, виновники торжества, про-
явили свои таланты. После бала остались 
самые теплые и радостные впечатления. 
А вообще, мы, студенты ИМПиСР НГПУ, 
живем активной и творческой жизнью!

Студентка группы ОРМ-13 ИМПиСР 
НГПУ Ирина Сазонова:

– Ожидание было очень волнитель-
ным, ведь я никогда не была на балу и 
давно хотела в Париж. И вот мы попали 
на самую настоящую 
французскую вечерин-
ку, отчасти сказочную 
и очень теплую. Меня 
порадовала эта добрая 
семейная атмосфера и, 
конечно, выступления 
ребят, творческих пар 
и ансамбля «Стрекоза».Андрей Лебедев и Мария Медведева

Илья Мясников и Алина Самборская
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ÑÄÀÂÀÉÒÅÑÜ, ÑÓÄÀÐÜ!
Атмосфера Нового года еще не улету-

чилась: мы радуемся подаркам, пере-
сматриваем фотографии. Но студенты 
хорошо знают, что сразу за Новым го-
дом наступает сессия! Для кого-то это 
уже привычное дело, а кто-то впервые 
ощутит на себе бодрящее чувство за-
втрашнего экзамена.

Естественно, главный вопрос – как 
сдать тот или иной предмет? Сложно ли 
сдать математику? Можно ли получить 
«отлично» по психологии? Сколько раз 
нужно переписывать таблицы по БЖД? 
Мы спросили студентов с разных кур-
сов нашего института о том, какие же 
экзамены были самыми сложными. И 
вот, что получилось.

Лидерами сложности, по мнению сту-
дентов ИМПиСР НГПУ, являются «Ма-
тематика» и «История и современное 
развитие молодежных  движений». По-
чему? Потому что «Не предназначен 
мой гуманитарный мозг для математи-
ки!», а «Наталья Валерьевна Вохмина 
– очень требовательный преподаватель, 

и нужно знать о комсомоле все и даже 
больше!». Тем не менее упорство и 
добросовестное выполнение заданий 
гарантируют успешную победу.

За второе место тоже борются два 
предмета. Одни студенты уверены, что 
это «Безопасность жизнедеятельности», 
другие голосуют за «Психологию», а 
третьи вспомнили и то, и другое: «Труд-
нее всего психология. Много вопросов, 
много информации, нужно уметь гра-
мотно излагать свои мысли. Это бывает 
трудно. Ну и, конечно, зачет по БЖД. 
Долго и упорно мы составляли большие 
таблицы, мастерили ватно-марлевые 
повязки, отвечали на сложные вопросы 
теста. Получить зачет было большой 
радостью». С другой стороны, эти дис-
циплины важны для будущего педагога, 
этим и обусловлена требовательность 
преподавателей.

Третье место в рейтинге самых слож-
ных дисциплин ИМПиСР НГПУ также 
досталось не одному предмету, а двум: 
«Физической культуре», которую лучше 
не пропускать без уважительной причи-

Ирина 
Сазонова

ны,  и «Введению в профессиональную 
деятельность» – настоящему тесту на 
профессиональную пригодность. 

Также сложными предметами студен-
ты разных направлений назвали культу-
рологию, антропологию, информатику, 
КСЕ и историю. 

Евгений Константинович Козлов, 
старший преподаватель кафедры 
теории и методики воспитательных 
систем ИМПиСР НГПУ:

– Не воспринимайте сессию как место 
выяснения отношений студента и пре-
подавателя как личностей. Есть ваши 
знания предмета, понимание, умение 
интерпретировать и толковать, и есть 
ваши личностные качества. Последнее 
во время сессии не будет являться объ-
ектом внимания, а вот над остальным 
можно поработать.

Анастасия Игоревна Тетерина, стар-
ший преподаватель кафедры теории 
и методики воспитательных систем 
ИМПиСР НГПУ:

– Я училась на отделении «Педаго-
гика», и самым сложным предметом 
(именно предметом, от преподавателя 
это никак не зависит) была «История 
психологии» – предмет очень интерес-
ный, но сложный, глубокий, на грани с 
историей философии. Сдавали мы его 
долго и сложно! А вообще, трудную сес-
сию мы сами себе устраиваем. Так что 
ходите на пары, слушайте преподавате-
лей, читайте книги и учебники, ходите в 
библиотеку, готовьтесь к семинарам – и 
тогда на сессии вам будет не страшно!

Студент группы СР-32 ИМПиСР 
НГПУ Николай Кутник:

– Перед железобетонными знаниями, 
стальными нервами и золотой посеща-
емостью не устоит даже самый требо-
вательный преподаватель, хотя я вас 
уверяю: ни один педагог в нашем вузе 
никого не желает 
«завалить», их за-
дача – нас обучить и 
подготовить к суро-
вой жизни за стена-
ми ИМПиСР НГПУ. 
Так что учитесь, 
старайтесь, будьте 
активны на парах и 
сессия не доставит 
вам особых хлопот.


